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(E) ENTREVISTA. MÓNICA ZALAQUETT, presidenta de Fedetur y reciente visita a la Región de Los Lagos: 

“Si corro el riesgo de ser asaltada o pasar 
un momento desagradable en el terminal 

  

de buses, eso va a impactar en el destino” - ssrásamieie 
sectores rurales CEDIDA      

  

Carlos]. Véjar 
cronicacadiariollanquihue.cl 

na nutrida agenda de 
actividades y reuniones 
sostuvo la Federación 

de Empresas de Turismo de 
Chile (Fedetur) durante dos dí- 

pacto. Hay que mirar de aquí 
paraadelante, porqueinduda- | eExámenesdesaludoral, lim- 
blementenoera unabuenase- | piezas dentales, fluoraciones, 
ñal. Las autoridades locales | obturaciones y extracciones, 
también juegan un rol muy re- | sonparte de lasatenciones rea- 
levante al minuto de ir dando | lizadas a más de 500 estudian- 
solución efectiva alas distintas | tesdelossectores de Chamiza, 
problemáticas que van gene- | Quillaipe, Pichiquillaipe, Metri 

asen Puerto Varas. Este desti- rando los destinos. y Piedra Azul, por parte dela 
no fue elegido por el gremio Clínica Dental Móvil (CDM). 
pararealizar una nueva sesión —Lapandemia del covid+19 hun- | Losestudiantes participa- 
de directorio, entre el miérco- 

les 6 y jueves 7 de noviembre, 
como parte delas acciones que 
impulsa ese organismo para 
fortalecerlaasociatividad dela 
industria y promover la des- 
centralización. 

La presidenta ejecutiva, 
Mónica Zalaquett, dialogó con 
El Llanquihue para dar cuenta 
delasactividades realizadas en 
la zona yel diagnóstico levanta- 
do enla Región de Los Lagos 

“Creemos que es relevante 
conocer desde primera fuente 
qué es lo que está sucediendo 
enla región, hablar tanto con 

dióelsector turismoanivelmun- | ron en talleres para enseñar la 
diial.Elcaso deesteregiónnoesla | correcta técnica de cepillado, 
excepción. ¿Considera que yase | anatomía bucal, entre otros. 

aprecia unarecuperación plena? Lorena Pérez, encargada 
-Sihubo una industria que es- | del Módulo Dental, dijo quelas 
tuvocongelada durante lapan- | atencionesserealizan en bene- 
demia, fue la industria turísti | ficiarios del Programa deSalud 
ca. En Chile nos ha tomado un | Oral(PSO). “Deeneroa octubre 
poquito más de tiempo, por- | uno de nuestros dispositivos 
que fue uno delos países que | móviles ha logrado dar de alta 
más tardíamente abrió sus | amás de 500 estudiantes de 5 
fronteras. Esteañoestamosre- | escuelas. Estamos desplegando 
cuperando en materia deturis- | ungran esfuerzo preventivo pa- 
moreceptivo las llegadas del | radisminuirlascaries”, dijo. 6 
año 2019, pero no por eso po- 
demos estar contentos. Porque 
recordemos que en 2019 tam- | Alcalde electo de 

  

los empresarios como con las t y | biénnosvimos muy afectados | Puerto Montt pide 
autoridades o, en algunos ca- ZALAQUETT ES EMPRESARIA, COMUNICADORA Y PRESIDENTA DE FEDETUR. FUE MINISTRA DE LA MUJER (2020). después del estallido social, 

OS, CON MUEStrOS SOCIOS”, co- , - quejustamente era el inicio de adelantar obras de 
mentó Zalaquett. El turismo y la oferta — - La conectividad no essola- — nes. Elturismo ylaofertaturís- — latemporadaalta. Entonces,a | COble vía a El Tepual 

El directorio de Fedeturse — turística la entregan — menteaérea, losbusesinterur- — tica la entregan los privados, — lo que tenemos que aspirar es 
reunió con autoridades dela los privados, peroel  banosjueganunrolimportan- — peroelecosistemalo tiene que — llegaralascifras que teníamos | Tras participar de la Comi- 
región vinculadas al turismo, — ecosistema lo tiene tísimo, sobre todo para conso- — generar el Estado, porquesino — elaño 2018. sión Llanquihue del Consejo 
como el seremi de Economía, — que generar el Esta- lidarelturismo nacional. Indu-— tenemos buena conectividad, Regional (Core), enla que la Di- 
Luis Cárdenas; la directora de 5, Porquesinotene- - dablemente, laexperienciatie- — sinotenemos seguridad, sino — Como gremio, ¿de qué forma | rección Regional de Vialidad 
Sernatur deLosLagos, Claudia mosbuena conectivi-  "equeserpositiva.Osea,sico- — tenemoslimpieza,esmuydif-— analizanlaexistencia de platafor- | informó queen dos o tresaños 
Renedo; el alcalde de Puerto A rro el riesgo de ser asaltada o — cil, por más buen producto — masonline, enlas quese oferta | podría comenzar el proyecto e dad, sino tenemos s A POROS p % Varas, Tomás Gárate; y comun ectridad, sinotene- — PAS Unmomento desagrada- que tú tengas. Poder consoli-  servicosturitico,comoAirbmb, | de doble vía en laruta a El Te- 
asesor de Rodrigo Wainraihgt,  SeSUNIdad, s ble enelterminal de buses, eso — dar ala región como un desti-— porejemplo? pual, el alcalde electo de Puer- 
alcalde electo de Puerto Montt. MOS limpieza, es va aimpactaren el destino. Por no turístico competitivo, ya no — Como Fedetur creemos que | to Montt, Rodrigo Wainraihgt, 

muy dificil lo tanto, es un tema del cual — sólo a nivel nacional, porque — el Estado tiene que hacerse | anunció que una vez que asu- 
— ¿Cuálessuimpresióndelain- a hay que hacerse cargo. Tene- — también creemos que hay una — cargo decombatirlainformali- | mael cargo (6 de diciembre), 
dustria turísticaen laregión? Este año estamos re- mos que conversarlo con las — oportunidad de dar un salto — dad. El problemano está enlas | impulsará una mesa detrabajo 
- Vemos que hay un nivel de CUperando en mate- autoridades. Todas esas temá- — importante enlos mercadosin- — plataformas. Las plataformas | para acelerar ese plazo. 
asociatividad, de grupos que ria de turismo recep- ticas van saliendo a medida — ternacionales. llegaron para quedarse. Elpro- | Opinóque “el trabajo des- 
están trabajando coordinada- tivolas llegadas del que vamos conversando con blemaestá cuandoenesas pla- | de la municipalidad con el Mi- 
mente, locual nos hadadomu- año 2019, pero no losdistintos actores. Paranoso- — —Lafaltadeundirector regional — taformasse ofrece ofertainfor- | nisterio de Obras Públicas y 
cho gusto. También, comoto- horeso podemoses- — tos, como Fedetur, estas ins- — desematurdurante más denue- — mal. Porque todas esas plata- | conlasautoridades, consejeros 
da ciudad o región que vacre- tar contentos” tancias sonrelevantes, porque — vemesesfueunasuntomuycriti- — formas tambiénofrecen oferta | regionales, diputados y sena- 
ciendo como destino turístico, muchas veces, a nivel central, — cadoporlascámarasdecomercio — formal. Entonces, por lotanto, | dores, será justamente lograr 
ustedes son un destino impor- ese nivel de detalle no llega. O. yturismo. ¿Quéle hancomenta- — ahíestamos de acuerdo. su apoyo para que ojalá ya el 
tante quese ha ido consolidan- — teinviernohubo muchacance-— cuando llega, llega de manera — doalrespecto? “Lo que nosotros combati- | próximoaño, en2025, e inicie 
do. La Región de Los Lagoses — lación de vuelos, porlafaltade — muy tardía para poderenfren- — — Ese fue un tema recurrente — mosesla oferta informal. Pri- | la ejecución de este proyecto”. 
una de lasregiones más turísti- — instrumental. tarla con los ministerios. que salió por parte de los gre- mero, porque eso ya noes una “Las notificaciones de ex- 
cas de nuestro país y eso con- mios y de losempresariosacá. — competencia justa. Y es bien | propiaciones empezaron en no- 
lleva nuevos desafíos, por —Enelcaso de Puerto Montt,un — — ¿Y cuáleslamisión de Fedetur — Justamente conversamos con — complejo cuando tienes que | viembre. Necesitamos apurar 
ejemplo, la llegada de pobla-— caso paradigmático eslo quetie-— paracombatirestos problemas? — el seremi de Economía y la — competir con oferta informal. | suejecución. Vamos a hablar 
ción flotante. O tenemos otras — nequeverconel terminal debu-— — Nosotros como gremio que-— nueva directora de Sematur, — Además, la oferta informal no | con parlamentarios para ver 
situaciones: cómo podemos — sesy su entorno que, lastimosa- — remos colaborar en esta alian- — pero indudablemente es una — entregalos estándares desegu- | cuálesel presupuesto del MOP 
hacer que la experiencia enel — mente,essinónimodedelincuen-— za público-privada, que es lo — pena. Hubo mucho tiempo en — ridad de un país que quiere | en2025 paraesta obra, porque 
aeropuerto de Puerto Montt — cia,narcotráfico einseguridad. — único que le va a entregar un — elqueestuvieronacéfalos yeso — consolidarse como un destino | debe ser una prioridad para 
sea una experiencia mejor. Es- — ¿Qué piensa de ello? resultado exitoso a las regio- — indudablemente tiene unim- — turísticocompetitivo”. — (8 | nuestrosvecinos”, afirmó. 3
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